

六甲アイランドだより

地域広報紙

2022年1月13日(木)発行
自治会報 第94号

発行人 實光 良夫
編集 自治会 広報部
発行者 六甲アイランドCITY自治会
神戸市東灘区向洋町中2丁目8番地
TEL (078) 857-7375 FAX (078) 857-7376
H.P=http://www.ric.jp/
Mail=ric-jichikai@ricv.zaq.ne.jp
印刷 (株)甲南堂

新年のごあいさつ

会長 實光 良夫

新年あけましておめでとうございませう。昨年・一昨年と新型コロナウイルス感染症対策のため、自治会の主な活動は自粛せざるを得ませんでした。今年こそは、新型コロナウイルスを克服して、住民同士の活性化が図れる活動を再開できるものと期待していましたが、変異ウイルス「オミクロン株」が発生しました。第3回目のワクチン接種などの対策を取ることで、まん延が防止できるのであれば、十分な感染症対策を取り、住民同士の交流の場となるようなイベントについては再開していきたいと思っております。

また、今年度は昨年策定されました「六甲アイランドのまちの将来の姿」の中で「多様な人が集い、憩い賑わう機能の充実」の施設として、シェラトンホテルのお湯を使った足湯がオープンする予定です。施設が地域の活性化につながればと期待しています。

今年の4月で自治会創立30周年になります。30周年記念イベントの開催を考えています。皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

副会長 宮脇 貴栄

阪神・淡路大震災から26年が過ぎ、六甲アイランドの耐震化工事は完了しました。今後は私たちがどう備えるかが大切になります。自治会では街区と連携して防災訓練を行うことで、南海トラフ巨大地震に備えようとしています。

南海トラフ巨大地震は広域災害となり、六甲アイランドでの被災生活は長引きます。住民同士が助け合って過ごすことが肝要です。悩ましいのは水と食料の問題で、特に水をどうやって上層階に運び上げるかは、いまだ解決策の見えない課題です。

2018年より実施してきました。



災害時応急給水拠点「シティヒル東緑地(600tタンク埋設公園)」での給水訓練を、今年3月13日(日)午前10時から、神戸市水道局の協力を得て実施します。住民の皆様にはぜひご参加ください。

副会長 柏井 敏介

地域の多様な問合せに対応する『六アイ 情報・交流センター』は今年度7年目となりますが、昨年10月に地域関連団体が実行委員会形式で推進する「高齢者向け・島内スタンディング・ウォーキング」の一拠点となり、従来の3倍超の方々が連日訪れ、住民同士の交流の輪が広がっています。また「子育て中の親子向け居場所…こべっこあそびひろば」が開設されたKFPサン広場周辺では多世代の住民が立寄り交流を楽しまれています。

コロナ禍の下、自治会創立30周年を迎えますが、住民の交流を通じた「まちづくり」が着実に根付き、花開く気配が感じられます。

本年も自治会・地域活動への積極的ご参加とご理解を切にお願いいたします。



副会長 柏井 敏介 会長 實光 良夫 副会長 宮脇 貴栄

2022年 1・17 全戸一斉防災訓練

生活安全部

昨年も各地で地震や土砂災害、河川の氾濫による被害が相次ぎました。阪神地域には何事もなく、幸運だったと言えるでしょう。

六甲アイランドCITYでは、毎年1月17日の午前10時に防災訓練を行っています。月曜日にあたる本年は、次の想定で実施します。

■2022年1月17日(月)午前10時：太平洋沖で南海トラフ巨大地震と思われるM9.0の地震が発生。東灘区の震度は6弱。

■発災直後の六甲アイランドの状況：建物被害なし。ガス、エレベーターは停止するも電気・水道は利用可能。

■地震により津波が発生。六甲アイランドへは110分後に第一波、1mの津波が到達、その後の第二、第三波で最大津波高3.3mが来襲する予測。この津波高ではCITY内に被害はないものの、阪神地域沿岸部は浸水し、電気・水道は利用できなくなる。

■災害対策本部設置において高順位にある理事長以下数名は、仕事のため島外に出て不在。
災害対策本部が設置されれば、館内放送などを利用して住民の皆様にお知らせします。ご理解とご協力をお願いします。

津波を伴う南海トラフ巨大地震は、西日本の広域に被害をもたらします。六甲アイランドCITYでは基本的に自宅で避難してください。被災生活は長びきます。最低3日分の飲料水と食料の備蓄をし、近所ので気遣い合い、助け合いましょう。

さわやかな風が吹く 向洋中学校



学校長 鈴木 茂士

日ごろより向洋中学校の教育活動にご理解とご協力をいただき感謝いたします。令和3年度に着任しました鈴木茂士です。よろしくお願いたします。

4月に全校生徒466名でスタートしました。その後、新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、各行事の延期や縮小がありました。10月には体育会野外活動・音コン・文化祭、11月には修学旅行を行い、大きな成果を得ることができました。

私がこの8か月間、生徒たちと共に過ごしてみても実感したことです。本校には、自慢できるいくつかの良き伝統が作られています。登校時から明るく響き合う清々しいあいさつ、行事や部活動に真剣に取り組むひたむきな姿、集団行動での動と静のめりはり、学力向上に取り組む真剣な姿勢、そして、学校を支援してくださる地域と保護者の方々の心強い見守り体制など、そのどれもが感動的で、かけがえのないものです。今、「さわやかな風」が吹く向洋中学校です。

教職員は、子どもたちの健全育成に熱い志をもち、チームワークよく日々きめ細かな指導を継続していくこと、生徒一人一人を大切にいくことに取り組んでいます。さらに誇りとやりがいをもって、学校の教育力を高めていきたいと考えていますので、引き続きご支援とご協力よろしくお願いたします。

ふるさと
わたしたちの心を育ててくれる ふるさと。
あなたが今、住んでいるところが ふるさと。
ふるさととは一生あなたをばけまじり続けてくれます。
わたしのふるさとに住む人びと、
生活、自然や文化、それらはすべて、
わたしの宝もの。

道徳教材 心のノートより



2022年1月～12月 六甲アイランドCITY自治会 主要スケジュール 2022年1月13日時点

2022年 1月

17日(月) 第12回 全戸一斉防災訓練
22日(土) 定例役員会
防災担当者会議



2月

19日(土) 防災担当者会議
26日(土) 定例役員会



3月

13日(日) 地域防災訓練
20日(日) チューリップ祭り
(3/20@~4/3@)
26日(土) 定例役員会
27日(日) シティヒルウォーク

4月

16日(土) 防災担当者会議
23日(土) 定例役員会



5月

14日(土) 第11回六甲アイランド
バラ祭り
(5/14@~29@)
28日(土) 定例役員会
29日(日)
春のクリーン
大作戦
(集合 9:15)



6月

12日(日) 第30期 定期総代会
23日(木) セタ列車
(7/7@までに約2W)
島内小学校2年生対象
25日(土) 定例
役員会



7月

16日(土) 防災担当者会議
ラジオ体操説明会
17日(日) 第1回夏祭り説明会
街路灯点検
22日(金) 前期ラジオ体操
(日程は調整中、夏休みを考慮)
23日(土) 定例役員会

8月

7日(日) 第2回夏祭り説明会
20日(土) 定例役員会
21日(日) 第3回夏祭り説明会(1部・2部)
22日(月) 後期ラジオ体操
(日程は調整中、夏休みを考慮)
27日(土) 第35回 RICサマー
イブニング・カーニバル

9月

3日(土) 夏祭り慰労会
17日(土) 防災担当者会議
24日(土) 定例役員会
25日(日) 文化フェスティバル
出演者向け説明会

10月

3日(月) 自治懇(住民自治組織
代表者と区長との懇談会)
15日(土) 防災担当者会議
22日(土) 定例役員会



11月

13日(日) 文化フェスティバル
サポート委員会
19日(土) 防災担当者会議
20日(日) 第20回文化フェスティバル
26日(土) 定例役員会
27日(日) 秋のクリーン大作戦
(集合 9:15)

12月

4日(日) 街路灯点検
17日(土) 定例役員会
防災担当者会議
28日(水) 年末自衛警戒
(12/28@~30@)



*注)コロナ禍の折、行事の中止・変更する場合があります。

編集後記

コロナ禍の影響で約2年間、さまざまのイベントが中止となってしまうようになりました。感染状況も改善され昨年末の天皇杯ではフルの観客動員で開催されました。この状態が維持できて、今年はいくつかのイベントが開催されることを望みます。



お問い合わせ先

六甲アイランドCITY自治会
(RICふれあい会館) 広報部まで
TEL 857-7375
FAX 857-7376

E-MAIL ric-jichikai@ricv.zaq.ne.jp



**RICふれあい会館
開館20周年記念植樹**

RICふれあい会館は阪神・淡路大震災後の復興フェニックス計画による財団法人阪神・淡路大震災復興基金からの援助と、神戸市からの土地提供を受けて平成12年に開館しました。

向洋東公園の南西に位置し、六甲アイランドCITY自治会が運営をおこなっており、住民のコミュニティを深める施設となっています。

開館20周年を迎えたことを記念して、カワズサクラがふれあい会館西側に記念植樹されました。

応募写真の返却予定は4月からでしたが、前倒しで2月5日(土)からふれあい会館で返却いたします。



金賞に輝いた酒井美子さんの「Social Distance...」

**第8回六甲アイランドCITY自治会
フォトコンテスト**

フォトコンテストは自治会発足20周年を記念して2011年に第1回を開催しました。一時開催を中断しておりましたが自治会創立30周年の今年度、開催しました。

応募者53人、応募点数113点、過去最高の応募をいただき、ありがとうございます。お礼申し上げます。

作品の展示は現在、情報交流センターにて行っております。1月30日(日)まで開催しておりますので立ち寄りください。Web写真展として自治会ホームページでも掲載しておりますのでご覧ください。

